



COLLOQUE 2021

## DE LA PAROLE AUX ACTES

Tous unis pour le  
développement du langage

Midi-recherche

# NÉGLIGENCE ENVERS L'ENFANT TRAJECTOIRES DÉVELOPPEMENTALES DU LANGAGE DE 3 À 5 ANS

### DESCRIPTIF

L'équipe de recherche du projet ELLAN (Étude longitudinale sur le langage et la négligence<sup>1</sup>) vous invite à un midi-recherche afin de présenter les résultats de ses travaux sur les trajectoires développementales du langage d'enfants de 3 à 5 ans en situation de négligence. Ces trajectoires seront comparées à celles d'enfants du même âge de la population générale et seront mises en relation avec différents facteurs personnels, familiaux et environnementaux.

Les résultats confirment la nécessité d'intervenir tôt pour réduire les inégalités en matière de développement langagier des enfants en situation de négligence. Ce midi-recherche sera l'occasion d'illustrer les conséquences de l'exposition à des conditions d'adversité sur le développement langagier des enfants, tout en montrant aussi la capacité de résilience de plusieurs d'entre eux. L'importance de la collaboration intersectorielle pour soutenir le développement langagier des enfants sera abordée de même que la notion d'universalisme proportionné comme piste d'action.

<sup>1</sup>Le projet ELLAN est une étude québécoise longitudinale (CRSH : 2014-2019) qui a permis d'étudier le développement langagier d'enfants de l'âge de 3 à 5 ans, dont certains en situation de négligence. S'inscrivant dans une perspective écosystémique de la négligence envers les enfants, il a aussi permis de mesurer différents facteurs personnels, familiaux et environnementaux qui sont mis en relation avec le développement du langage des enfants.

[Participer à la réunion Zoom](#)



Conférencière

**Audette Sylvestre, Ph. D.**

Université Laval, Faculté de médecine

Programme de maîtrise en orthophonie

📅 28 mai 2021 ⌚ 12 h 05 à 12 h 50

Faculté de médecine  
Projet ELLAN – Étude longitudinale  
sur le langage et la négligence



UNIVERSITÉ  
LAVAL